



INFORME DE COMISION A TUNJA
febrero 8 de 1.995

Por: MARIA GABRIELA CORRADINE MORA
Profesional unidad Técnica

OBJETO: Asistir a la instalación de la Mesa Deptal. de Solidaridad Social de Boyacá, atendiendo a la convocatoria hecha por el sr. Gobernador departamental.

En respuesta a la convocatoria hecha por el Gobernador de Boyacá, mediante Fax, me desplazé a la ciudad de Tunja, en donde se realizó la instalación de la Mesa.

En el transcurso del programa señalado para este día, hizo su exposición el Sr. Gobernador, haciendo énfasis sobre la importancia de este programa para apoyar las iniciativas municipales, encaminadas a beneficiar a los pobres del departamento. A continuación participó el Dr. Eduardo Díaz Uribe, Director de la Red de Solidaridad Social, quien expuso en forma clara y amplia la política del Gobierno Nacional de la cual hace parte la Red de Solidaridad, la forma como esta se manejaría, los recursos destinados para el Departamento en una primera etapa (hasta Junio, por valor de \$4.647'000.000 aprox), y para una segunda etapa (hasta diciembre, por valor de \$9.214'000.000 aproximadamente), para un estimado de 117.000 pobres e indigentes del Departamento.

Luego expusieron los secretarios departamentales de: Salud, Educación, Desarrollo Agropecuario y Planeación, cada una de las mesas que hasta el momento se habían venido trabajando entre Instituciones Departamentales, Regionales, Empresa Privada y organizaciones de la Comunidad, sobre las conclusiones que este trabajo conjunto había arrojado, para determinar en una primera instancia los municipios que por las características exigidas por la red, podrían ser beneficiarios de recursos en la primera etapa.

cabe anotar que para nada, durante las exposiciones, se mencionó en modo alguno la actividad artesanal como alternativa o estrategia para la generación de empleo o de ingresos. Sobre ello tuve oportunidad de conversar por aparte con varios alcaldes asistentes y con el secretario de Planeación Departamental y el Director del ICBA, quienes formarán parte de la Mesa Directiva.

Hubiera sido muy interesante que a Artesanías se le convocara cuando se inició el trabajo preliminar, en donde se podrían haber hecho aportes valiosos en cuanto a la destinación de recursos en los programas de

2.

Generación de empleo y mujer.

La instalación de la Mesa contó con la asistencia de la gran mayoría de Alcaldes de los 123 municipios del Departamento y de algunos entes y organizaciones privadas tales como la Fundación Social y la Asociación de Mujeres Campesinas e Indígenas.

Los resultados de esta sesión, no fueron los definitivos, pues hubo gran inconformismo por parte de muchos de los presentes al sentirse plenamente excluidos de los programas de la Red de Solidaridad Social, y ante los intereses particulares y políticos que impulsaban a muchos de los presentes.

Se propuso continuar trabajando en cada una de las mesas, convocando a ellas a un representante de los alcaldes de cada provincia del Dpto. esto es, a 10 alcaldes.

Pienso que Artesanías podría participar en forma activa en la mesa que continúe trabajando la parte de generación de empleo, para conseguir de esta forma que los municipios formulen proyectos para el sector artesanal, e aquellos casos en que existe la actividad productiva.

Adicionalmente conversé con el Alcalde de Pisba, a quien puse al tanto del proyecto formulado por la Fintec, sobre el que ya tenía algún conocimiento, y que ofreció como contrapartida para el mismo \$2'000.000, una vez solucione un problema de Tesorería. Me comprometía hacerle llegar el proyecto junto con mis observaciones al mismo.

Hable también brevemente con el Alcalde de Tunja sobre la necesidad de reactivar el parque del Artesano y está de acuerdo en efectuar una programación de tipo cultural y artesanal para darle vida. Sobre ello trabajarán tanto el Director de el ICBA como el coordinador del Convenio por la Gobernación.

Finalmente, me reuní con las dos personas mencionadas anteriormente, en relación al Convenio suscrito con la Gobernación. Leímos y aprobamos el Acta No. 1 y efectuamos una rápida revisión de los proyectos que podrán ser apoyados: Cerinza y Ráquira (Esparto), Belén (Alfarería) y Floresta (cotiza). En cada uno de ellos hay una gran necesidad de la asesoría en Diseño, para lo que se propuso la contratación de un Diseñador que los cubra, que a su vez trabaje sobre la organización para la producción, costeo del producto, estrategias para la comercialización, etc. así mismo se gestionará ante el SENA regional, el apoyo en cuanto a capacitación administrativa, empresarial, etc. que es otro de los items importantes de cada proyecto.

Una vez cumplido el objeto de la comisión, regresé a Bogota.